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校長のつぶやき 言葉は心 
校長  倉本  敦 

前号の後半部分で、最近心を痛めていることがあるとつぶやきました。今回はその続編ということで

つぶやいてみます。 

ある雑誌の投稿欄に、中学校の教員からの悩み相談が掲載されていました。相談内容は、「死ね！」

ということを友達に言った生徒を厳しく指導した教員に対して、保護者が猛抗議をしたというものでし

た。その保護者は次のようなことを言ったそうです。                   

「先生は、子どもたちの世界を知らないんです。『死ね！』という言葉は、子どもたちが日常的に使

っているんです。そんなに深い意味はないんです。それを『死ね！』と言ったぐらいで、厳しく指導し

なくてもいいんじゃないですか。子どもはとても傷つきました。仲のいい部活動の子ども同士では『死

ね！』という言葉は、あいさつみたいに遣っているんです。」 

この話を聞いて、みなさんはどう思われますか？この保護者は「死ね！」という言葉を平気で遣う子

どもの集団に対して何も感じないのでしょうか？私は、「死ね！」という言葉を平気で遣う集団を異常

と思わない方が異常だと思います。その保護者は、こうも言いました。 

「子どもの世界はこうなんです。先生がまじめすぎるんです。『死ね！』と言ったことぐらいで、こ

んなに事を大きくして。子どもたちは他の子に対しては言いませんよ。それぐらい分かっていますよ。

部活動の仲のいい子ども同士だから遣うんです。先生は、子どもたちの気持ちを全然分かっていないん

ですよ。いやだったら、うちに遊びになんか来ませんよ。『死ね！』って言われても子どもたちはどう

も思いませんから。」 

教育評論家の著名な先生が、相談者にどのように回答されたかは記憶にありませんが、「死ね！」っ

て言われて嫌な思いをしている子が先生に訴えてきたのです。言われるのが嫌だけれど、ハネにされる

のが怖いから仕方なくグループに入っているという子も中にいるはずです。「死ね！」という言葉を日

常的に遣っていると、そのグループ以外の子にも無意識のうちに遣ってしまいます。それを聞いてショ

ックを受ける子がいると思います。万が一、自ら命を絶つ子がいたらどうするのでしょうか。また、Ｎ

Ｇワードを発している子どもの心もどんどん蝕まれていくのです。「学校でそういう言葉を遣っていた

ら厳しく指導します。」と言われた先生のご指導は、とてもすばらしいと思います。 

またまた寅さんに関するつぶやきですが、東京・柴又の「寅さん記念館」にある「言葉は心」という

詩がとてもステキなので紹介します。これは、映画監督の山田洋次さんがこの詩を気に入って、映画「男

はつらいよ」の撮影現場に飾っていたのだそうです。校長室にも飾ってあります。 
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【追記】 

教育相談だより｢Ｒising Ｍoon｣
第９号に｢言葉の持つ力｣と題して
ハーバード大学の研究結果が記さ
れています。ぜひ、ご一読を！ 

 



  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

         

生徒会役員選挙の時期となりました。 
選挙では、会長１名、副会長２名を決定することとなります。現在、来月２日（月）実施予定の立会演

説会と投票に向けて、各候補者が選挙活動を繰り広げています。候補者の考 
えにしっかりと耳を傾け、全校生徒で選挙活動を盛り上げてほしいものです。 
また、選挙活動全般は、選挙管理委員会によって厳正かつ公正に進められ 

ます。以下に、各クラスの委員を紹介します。その重要性を認識し、責任を 
もって取り組んでくれるものと期待しています。 
【９年生】（１組）川村彩葉・森田こと葉 （３組）西藤帆花・三浦陸斗 

（２組）井上乙歌・河村維月（委員長） 
【８年生】（１組）関本珠凪 （２組）山本彩乃 （３組）後藤凜玖 
【７年生】（１組）野村優帆 （２組）カナイ功喜  

１１月１６日（土）実施いたしました参観日には、たく
さんの保護者や地域の皆様にご来校いただき誠にありがと
うございました。生徒の様子や教育環境などをご覧になっ
ての感想やお気づきについて、送信しておりますアンケー
トフォームにお寄せいただけますと幸いです。よろしくお
願いいたします。 
参観授業の後は、｢育友会親睦レクリエーション｣を開催。

保護者と教職員の混合チームを編成し、学年対抗のソフト
バレーボールを行いました。各チームともに、ハッスルプ
レーや名(迷？)プレーの続出で、終始、笑顔と歓声の絶え
ない和やかな時間となりました。ご参加いただいた保護者
の皆様、大変お世話になりました。 

｢岩国市青少年健全育成標語｣において、次に紹介する２名 

の生徒が栄えある受賞をしました。すんなりと意識化できる 

覚えやすい標語だと感じます。ぜひ、東中のキャッチフレー 

ズとして全校に広がり、さまざまな生活の場面で生かしてほしいと思っています。 

☆中学校の部 最優秀（８年）藤元理央佑 『見てるだけ それってほんとに 見てるだけ？』 

☆  〃   優 良（７年）岩岡 咲和 『｢ありがとう｣ 心に一輪 花が咲く』 他にも、作文や書写などに
おいて優秀な成績を収め
ている生徒がいます。文化

・芸術面での生徒の活躍、
大変頼もしい限りです。 

９年３組 理科の授業 ８年３組 保健の授業 

７年生 認知症サポーター養成講座 育友会親睦レクリエーション 

朝の選挙活動の様子 

日 曜 行事など 給食

1 日

2 月
総下校16時45分、生徒会役員選挙、縦割り班掃除、

口座振替日
〇

3 火 生徒集会、東中あいさつ運動 〇

4 水 (※部活動中止) ○

5 木 ○

6 金 ○

7 土

8 日

9 月 ＳＣ来校 ○

10 火 午前日程、個人懇談(14:00～) ○

11 水 職員会議、(※部活動中止) ○

12 木 午前日程、個人懇談(14:00～) ○

13 金 午前日程、個人懇談(14:00～) ○

14 土

15 日

16 月 縦割り班掃除 〇

17 火 〇

18 水 ｸﾗｽﾏｯﾁ（9年）、専門委員会、（※部活動中止） ○

19 木 ｸﾗｽﾏｯﾁ（8年） ○

20 金 ｸﾗｽﾏｯﾁ（7年） ○

21 土

22 日

23 月 ＳＣ来校 〇

24 火 終業式、生徒会役員退任・任命式 ×

25 水 冬期休業開始、生徒会リーダー研修会

26 木 学校閉庁日

27 金 学校閉庁日

28 土

29 日

30 月 校務納め

31 火 大晦日

12月の行事予定　　※11/26 現在のものです。


